



Newsletter Été 2024



Transformer des destins ! Centre Il Bustan, Amman, Jordanie

Nous nous trouvons au cœur de la ville d'Amman, capitale de la Jordanie. De nombreux réfugiés habitent le quartier, notamment le camp de réfugiés construit en 1948 pour les Palestiniens. Dorénavant, beaucoup de Syriens co-habite avec les Palestiniens ou ont pris leur place. Notre vision est de leur offrir une prise en charge holistique – physique, mentale et émotionnelle.

Aide par la socialisation, la thérapie et l'éducation

En proposant des activités ludiques et récréatives, nous désirons offrir un moment de détente et d'apprentissage où chacun peut développer ses dons et s'ouvrir aux autres tout en acquérant de nouvelles compétences. Les activités proposées aux différents groupes cibles sont variées : arts, sports ou ateliers plus techniques.

La guerre laisse des traces et les traumatismes qu'elle a générés sont profonds. Le syndrome de stress post-traumatique est très souvent présent et il est difficile de s'en remettre sans aide. Nous voulons offrir une prise en charge thérapeutique sous forme de groupes de parole pour les adultes.

Les pré-ados déscolarisés sont fragilisés, mendient dans la rue ou font de petits boulots pas toujours légaux. Le centre propose un programme scolaire de base qui leur permet d'apprendre à lire, écrire, compter et parler anglais.

Particulièrement les filles syriennes sont fragiles si elles n'ont pas de travail car elles risquent d'être mariées très jeunes afin de ne plus être une charge pour leurs parents. Nous voulons proposer à ces jeunes filles un apprentissage

sage rémunéré d'un an en dual sur le modèle suisse (travail le matin et cours l'après-midi) avec certification à la clé qui leur permettra d'apprendre un métier et d'autres compétences tels que lire, écrire, compter, parler anglais.

Lancement réussi du projet début 2024

Nous menons une phase test depuis mi-avril. Nous avons ouvert le centre de façon informelle car il n'est pas encore enregistré officiellement auprès du gouvernement. Nous proposons chaque semaine deux classes de ballet, deux classes de lecture et d'écriture pour les pré-ados et une pour les femmes, une classe de bricolage pour les enfants et ados et deux programmes de santé mentale pour les enfants et pré-ados.

Au mois de mai, nous avons visité la citadelle d'Amman avec les enfants accompagnés de quelques mamans, et début juillet, nous avons offert deux semaines de camp à plus de 50 enfants entre 6-13 ans. Quelle joie! Chaque semaine, nous visitons les familles dans le camp afin de mieux les connaître et d'en inviter de nouvelles. Nous passons souvent des moments extraordinaires parmi elles.

« Je veux vous remercier d'être venues de si loin pour nous aider, d'avoir laissé vos vies derrière vous pour venir ouvrir un centre pour nous et nos enfants. On sent que vous vous souciez vraiment de nous, parfois plus que nos voisins, et on vous considère comme nos sœurs. »

Amina, une maman élevant seule ses enfants



Salle de classe nouvellement aménagée.

CHF 120 couvrent les coûts de la visite de classe d'un jeune /d'une jeune pendant un an.

CHF 20 permettent de payer deux semaines de camp pour un enfant durant les vacances.

But du don :
Jordanie

Dons via TWINT
ou e-banking :



Marquée par la guerre : espoir pour une nouvelle génération

Nous avons deux centres d'éducation pour les enfants de cinq à 18 ans, qui comprennent les degrés scolaires de l'école enfantine à la 7e année primaire. Un centre contient 235 enfants syriens réfugiés et l'autre contient environ 100 enfants réfugiés syriens avec uniquement les degrés scolaires 1 à 4. Les deux centres se trouvent dans des camps de réfugiés syriens dans la vallée de la Bekaa au Liban.



Feu de camp à côté de notre centre d'éducation et des tentes des familles de nos élèves.



Programme pour enfants le vendredi matin.

Les onze enseignantes et enseignants travaillent à plein-temps et sont libanais ou syriens. Nous travaillons avec une petite équipe d'expatriés au bon fonctionnement des centres. La plupart des élèves n'ont aucun accès à l'éducation. Les deux à trois heures par jour dans nos centres leur permettent de développer des acquis de base en lecture, écriture, maths, anglais et des compétences sociales pour leur futur. Nous croyons que ces centres sont non seulement bénéfiques pour l'éducation des enfants, mais également pour la restauration de la dignité de la popu-

lation syrienne. Ils sont un espace de paix et de guérison holistique pour la nouvelle génération syrienne, qui a été durement frappée par la guerre depuis plus de douze ans.

Des progrès continus malgré les échecs

Les centres fonctionnent depuis plus de huit ans et continuent chaque année de se développer localement. Chaque mois, nous avons une formation des enseignants et nous collaborons amicalement avec d'autres ONG de la ré-

gion. L'année scolaire prochaine, nous désirons mettre en place un cours après-scolaire pour les jeunes adolescents illettrés et désirons voir toute la communauté (tout âge) être impactée positivement par le projet.

Dans le deuxième centre nous avons perdu la moitié de nos élèves en mai dernier en raison d'un incendie de camp et de la relocalisation des enfants et de leurs familles. Nous allons donc réenregistrer de nouveaux élèves l'année scolaire prochaine en septembre 2024, pour couvrir les effectifs.

Avec CHF 30, nous pouvons payer le matériel scolaire pour un élève/une élève pour une année.

Avec 150 CHF, nous pouvons acheter l'une des 15 tables dont nous avons besoin pour l'ouverture de notre nouvelle classe.

But du don :
Liban

Dons via TWINT
ou e-banking :



« De nombreux enfants sont victimes de violence domestique dans leur environnement. Ici, au centre, nous pouvons leur offrir la sécurité et le confort. »

Leisha, enseignante